
致 九龍城區議會 

食物環境衞生委員會主席 

林德成議員，MH 

關注土瓜灣區店舖棄置垃圾導致阻街及衞生問題 

土瓜灣區內食肆林立，由其北帝街一帶是不少市民用膳的好地方。但本人最近接獲不少居民投訴，

指部分食肆經常將一些紙皮及未妥善包好的廚餘棄置在店舖對出馬路。雖了解該等店舖欲讓拾荒者將

紙皮變賣賺錢，但胡亂棄置在行人路及馬路旁始終影響行人及駕駛者通過道路；另外，將未妥善包好

的垃圾及廚餘胡亂棄置，從而讓垃圾及污水散滿一地導致蟲鼠滋長及臭味，亦嚴重影響街道環境衞

生。

就上述事宜，本人亦曾向有關商店作出提醒，亦曾向食物環境衞生署介入協助，奈何成效仍未顯

見。故希望於會上提出查詢及建議，以商討改善辦法。

 查詢過往半年，食物環境衞生署就土瓜灣區食肆衞生及店舖阻街的檢控數字如何；

 建議環保署增強廚餘回收流動計劃的吸引性及集體性，在食肆集中的「餐飲小區」主動加強回收

效能。並融合「咪嘥嘢食店計劃」，向食肆宣傳計劃及為主動參與廚餘回收的食肆提供識別，並

於環保署網站及合作的網上平台向市民提供參與食肆名單，既可改善廚餘回收又能為參與食肆作

免費宣傳；

 建議食物環境衞生署加強巡查區內衞生黑點，由其食肆林立的街道。並適切向店舖作出宣傳及教

育，呼籲店舖遵守衞生條例，以保持街道整潔衞生。

縱然了解現時食肆經營較難；拾荒者依賴撿拾紙皮及鋁罐變賣維生，但亦希望各方在法例下配合。

同時希望部門可以先向有關店舖作出提醒，如有再犯才進行檢控。在此，若部門有任何相關宣傳工作，

本人定必盡力配合及參與，共同改善區內衞生環境。

謹請食物環境衞生署及環保署於會議前四天作出書面回應，並派員出席會議討論上述議題。
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